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9 月 7 日至 9 日，网友为腾

讯乐捐上的项目捐款 1 元，腾

讯就配捐 1 元，你捐 100 元，腾

讯配捐 100 元，总配额高达近

9999 万元。这场被称为“99 公

益日”的全民运动，在上百万爱

心网友的热情参与下，于 9 月 9

日温暖落幕，205 万人次捐款总

额达 1.279 亿元，创造了一个温

暖的记录。

今年“99 公益”主题为“一

起爱”，作为温州地区的公募基

金会，温州市慈善总会网络分

会牵手腾讯公益，帮助温州地

区的公益组织认领上线 8 个项

目，累计筹款逾 75 万元，温州

星之家自闭症康复中心发起的

《让星光不再冰冷》、温州市快

乐之本社工服务中心《陪伴犬

温暖残障人士》均顺利完成筹

款目标，温州爱心屋网络公益

宣传服务中心也累计筹款 13.7

万元，其中腾讯配捐 63828 元，

参与捐款或一起捐达到 2068

人次。

“99 公益日”期间，公益组

织走到舞台的中心，成为倡导

人人公益的主力军。以移动端

为主力渠道，通过移动化支付、

社交化劝募和趣味化互动，唤

起社会各界关心、参与公益的

热情，打造出一个全民参与的

“超级公益日”。更多活生生的

个体参与，公益项目变得更加

多样化，更多的受助群体被发

现和关注，公益故事也变得更

加富有情感，爱心屋推出“99 公

益日爱心屋邀你一起爱”，通过

志愿者手绘图作为海报，宣传

公益项目，以柔软公益的方式

吸引资助者。

通过分享慈善总会的公募

权，推动温州地区网络慈善的

规 范 化 和 透 明 化 ，以“ 乐 善

365”为 网 络 平 台 的 温 州 市 慈

善 总 会 网 络 分 会 致 力 于 打 造

“互联网+公益”的地区性网络

慈善典范，借助移动互联网技

术，联合各方力量，让“人人公

益 、人 人 慈 善 ”变 得 触 手 可

及，通过汇聚每一个微小的力

量 ，传 递 一 种 全 新 的 公 益 理

念。

（据温州网）

温州电视问政聚焦“水岸同治”

美丽水乡何时实现
泛舟悠悠塘河，沿着“一环三线”的路线欣赏水清岸绿的温州水乡新颜，这一美丽的水景蓝图要如何在三年后成为现实？前

晚，今年第五场以“水岸同治靓丽塘河”为主题的电视问政，直击温州市主城区、温瑞塘河“一环三线”范围内的旧村改造、沿河经营

摊点污染、黑臭河道整治等多个民生热点问题,包括温州市水利局、规划局、住建委、城管与执法局及鹿城区、瓯海区等10家单位

主要负责人在现场接受犀利问政。

城中旧村怎么改造？

“水岸同治”区域涉及重

点区域的河道长度有 20 多公

里，而其中岸边有旧村的大概

有 8 公里，如何啃下旧村整治

这块硬骨头无疑成了攻坚重

点。问政现场播放的记者暗

访画面显示，“一环三线”核心

区域主航道上，包括鹿城区南

汇街道龙沈村划龙桥自然村、

瓯海区梧田街道的王宅浃在

内的多个主城旧村仍存在着

很多污水直排现象，鱼鳞浃村

沿河甚至还有一个茅房的排

污口，粪便是直接排入河道，

附近居民家里的污水也直接

排入河道。

面对触目惊心的画面，南

汇街道负责人承认情况属实，

并现场给出整治答复。目前，

鱼鳞浃茅坑直排的情况已经

整改拆除到位。梧田街道负

责人表示，王宅浃河段存在的

主要问题是没有排污管，目前

招投标已经完成，下周可马上

进场施工。

梧田老街沿岸即将变身

文化创意街区，最近是市民

津津乐道的话题。然而，这

一 区 域 附 近 有 塘 东 前 浃 菜

场、梧田农贸市场等，不少摊

贩直接将垃圾丢入河道;市

区 小 南 路 双 莲 桥 附 近 的 河

道，岸上的农贸市场也有摊

贩将泡沫盒等丢入河道的现

象，曾经美丽的蝉河如今变

成了垃圾河。

温州市水利局局长、市治

水办主任王振勇认为，整治后

的垃圾河再次出现这样的问

题令人痛心，但这些问题只要

属地政府和相关部门加强执

法管理，是完全可以避免的。

梧田街道负责人称，对于梧田

农贸市场等沿岸处设摊的无

证摊贩，下一步将坚决予以取

缔。而对市区双莲桥一带的

问题，鹿城区副区长杨德听表

示，今后将对沿河经营的菜场

加大执法与保洁力度，同时呼

吁市民监督团，包括志愿者队

伍进行监督。

目前，温州市大部分黑臭

河道已经完成基本治理。那

么，还存在哪些“漏网之鱼”

呢？当晚的问政现场对去年

曾遭曝光的黑臭河进行回访，

发现龙湾区北山河、中横河度

山段黑臭现象依然没有改变。

北山河黑臭情况严重主要

问题在哪？温州市环保局局长

郑建忠解释说，北山河沿线是

重污染行业比较集聚的一个地

方，企业废水直排入河是河道

黑臭的主要原因。对涉水企业

的管理是环保局的职责，环保

局是按照排放标准来监管的。

但这样的废水排放入河，主要

原因还是截污纳管存在漏洞。

前后一年，为什么北山河

还是老样子？属地瑶溪街道负

责人解释说，北山河由于体制

管理调整，去年11月后才归到

瑶溪街道。今年一二期管网修

复和企业最后一米入管工作已

经启动。另外，街道在 8 月底

已经进行了整体排查，现在暂

时对非法的接入口进行封堵，

后期还将进行管网修复。

针对现场曝光另外一条

黑臭河就是中横河度山段，属

地负责人表示今年上半年已

经启动截污纳管工作，大部分

管网已经纳进，将争取 12 月

份把整个管网接好。

对于区内存在的两条如

此“臭名昭著”的黑臭河，龙湾

区副区长伊柏峰表示心情非

常沉重，并在现场对北山河、

中横河的整治工作列出明确

进度表，要求明年 6 月全面消

除河道黑臭现象。

黑臭河道怎么治理？

今年 4 月 28 日，“印象南

塘”水上游船开始试营业。但

最近，这个能让市民体验温州

市“水岸同治”成果的水上旅

游项目却因为港航部门批给

这家游船公司的运输经营许

可证到期，正面临着无法继续

开展的局面。

这样一个已经运行半年，

而且颇受市民好评的水上旅游

项目，现在被停运了。对此，温

州市港航管理局局长黄定恩解

释，港航局主要是做好技术的

审查，发改委负责立项。但由

于当晚发改委的领导没在现

场，所以有待进一步落实。

此外，还有市民提到“一

环三线”沿河城市风貌景观也

是参差不齐，河岸规划亮点

少，未改造城中村影响美观等

问题。对于有目共睹的疮疤，

“一环三线”岸线到底是如何

规划的呢？

温州市规划局副局长陈

沧坦言现在规划还是在完善

中。温州市旅游局党组成员、

纪检组长董金花认为“一环三

线”岸线最需要提升的是旅游

线路，同时要提升旅游产品，

就像绍兴水乡旅游环线一样，

我们要把温州的水上旅游线

路打造成一种产品，再推广给

市民和游客。

“一环三线”岸线打造又

会为哪些领域带来实质性的

提升和变化呢？温州市水利

局局长王振勇表示，“一环三

线”岸线打造是温州独特推出

的实施水乡文化提升工程。

具体到温瑞塘河，通过规划部

门、景观部门、文化部门共同

挖掘，已经有一个温瑞塘河百

里文化长廊工程在规划中，并

且已有部分项目开始实施。

从水利的角度来讲，要把“一

环三线”打造成生态水利、景

观水利、城市水利的代表作。

同时，也希望把“一环三线”从

民生的角度来讲，打造成温州

市民最大、最可游览、最有回

味的滨水公园。

（据温州网）

靓丽塘河怎么打造？

日前，记者从瓯北大

桥项目常务副指挥叶光顺

处了解到，瓯北大桥已全

线试通车，近期将正式通

车。

瓯北大桥位于楠溪江

和瓯江交叉口处，2012年

9月开建，为省重点工程。

大桥从永嘉三江街道江头

村至江北街道罗浮村尾岩

头，全长1075米，设计为双

向 6 车道，主塔总高 102

米，为目前温州地区最高。

瓯北大桥通车后，市民往返

市区与瓯北城区不必再绕

行老104国道，出行更加便

捷。

（据温州网）

瓯北大桥全线试通车

温州慈善
“99公益日”
筹款逾75万元

日前，记者从市检察院获

悉，温医大附二院原副院长唐

疾飞（副县级）因涉嫌受贿罪，

已 于 9 月 7 日 被 依 法 批 准 逮

捕。

经 查 ，2013 年 至 2015 年

间，唐疾飞利用担任温医大附

二院副院长、分管医疗设备采

购的职务便利，为医疗器械供

应商谋取利益，并多次收受他

人财物，现已查实的受贿数额

达 20 余万元。8 月 20 日，唐疾

飞 因 涉 嫌 受 贿 被 永 嘉 县 检 察

院立案侦查，并被采取强制措

施。

目前，案件正在进一步侦

办中。

（据温州网）

温医大附二院
原副院长被批捕
涉嫌受贿20余万元


